



TRANSCRIPCIÓN

SESIÓN DE CONTROL

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Madrid, 10 de junio de 2020

Solo el discurso pronunciado es válido.
www.lamoncloa.gob.es

Respuesta del Presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado Pablo Casado Blanco, del Grupo Parlamentario Popular

Sr. Casado: Señor Sánchez, ya ha culminado su desescalada. Su Fase I fue en febrero y en enero, y fue la de la ocultación de las alertas cuando la hecatombe se veía venir, tal y como dijo el forense en el día de ayer, en esa investigación que ha desatado una purga en la Guardia Civil, pero que le debería costar el cargo a su fiscal, a su ministro y a su delegado. Su fase II fue la de marzo y abril, la de la incompetencia con las mascarillas y test falsos, y el caótico mando único por el que tendrá que rendir cuentas en una comisión de investigación. Y la Fase III fue en mayo y junio, la del abuso del estado de alarma para controlar las redes, para amenazar a la prensa, tomar el CNI, el CIS, también Enagás, la CNMC y enchufar altos cargos.

Y así ha llegado a su vieja normalidad, que es hacer oposición a la oposición. Eso sí, mientras dice que la de Trump y la de Johnson lo hacen muy bien por criticarles. Pero aquí quien no alaba a Sánchez, críspala. Aunque tenga la peor cifra de muertos por habitante del mundo, por cierto, ¿por qué no recogen ya los 16.000 fallecidos más que dicen el Instituto Carlos III y el INE?. O aunque tenga la peor gestión económica, tal y como el Banco de España ayer agravaba con un 15% del desplome del PIB o un paro masivo del 25%.

¿Cree que así salimos más fuertes, señor Sánchez?

Presidente: Muchas gracias, señora presidenta. Menos mal, Señor Casado, que iba usted a moderarse e iba a centrar al Partido Popular durante estas semanas. Mire, yo creo que tenemos que sacar algunas lecciones de esa pandemia.

La primera de ellas es que acertamos cuando estamos unidos. Unidos, las instituciones, todos los grupos parlamentarios, el conjunto de la ciudadanía española, hemos vencido al virus. Y creo que ustedes han errado, han errado durante estas semanas uniéndose a la ultraderecha, creando ese frente del no a todo, oponiéndose a cualquier consideración y utilizando el virus, precisamente, para hacer caer un gobierno legítimo y democráticamente votado por los ciudadanos españoles. Eso es lo que ustedes han hecho durante estas últimas semanas. Por tanto, señor Casado, yo le planteo una pregunta: Ahora que estamos todos convocados a la reconstrucción social y económica, ¿usted va a perseverar en la provocación y en la bronca o va a retomar el camino de la unidad, que es precisamente lo que demandan los ciudadanos al conjunto de los políticos que estamos aquí presentes?



Sr. Casado: Esa pregunta tendrá que responderla usted. Mire, señor Sánchez, desde la moción de censura le he ofrecido una docena de pactos de Estado que usted ha rechazado. La última vez que fui a Moncloa, el 17 de febrero, le tendí la mano si rompía con batasunos y con independentistas, pero ha recuperado la mesa por la autodeterminación y ha pactado con Bildu la derogación de la reforma laboral

Después de apoyarle dos meses el estado de alarma, sin pedir nada a cambio y recibiendo todas las críticas e insultos de su bancada, usted ni si quiera ha valorado los cuatro acuerdos que le hemos ofrecido. El primero, el Pacto Cajal por la sanidad, dentro de la comisión parlamentaria que yo le propuse en la línea del Pacto de Toledo por las pensiones; el segundo, una comisión en el Senado, que ayer le volvieron a ofrecer, para coordinar las políticas sociales de competencia autonómica y las ayudas europeas; el tercero, el plan de reactivación económica, como ha hecho Alemania, bajando 20.000 millones de euros los impuestos, que es justo la cantidad que usted despilfarró en los decretos electorales (recuerde cómo acaba la cigarra en la fábula); y lo último, una oficina de atención a las víctimas, sanitaria para los enfermos, psicológica para los familiares, y de reconocimiento a los fallecidos. Si hoy usted tampoco valora estas propuestas tan necesarias quedará muy claro para toda España que es usted y sus socios los que esparcen el veneno de la confrontación a todos los españoles.

Nosotros hoy hemos dejado aquí el antídoto. De usted depende, la pelota está en su tejado. Muchas gracias

Presidente: Muchas gracias, señoría. Gracias, señora presidenta.

Yo creo que España, la UE y el conjunto del mundo nos hemos enfrentado a la mayor pandemia, a la mayor emergencia sanitaria durante estos últimos 100 años, 100 años, señor Casado.

¿Qué es lo que ha hecho el Gobierno? El Gobierno, en la cuestión de la emergencia sanitaria, lo que ha hecho ha sido valerse de un instrumento constitucional, el estado de alarma, que ha salvado 450.000 vidas. No lo estoy diciendo yo, lo están diciendo estudios científicos independientes, que como consecuencia de ese confinamiento se han salvado 450.000 vidas. Hemos perdido la vida de más de 27.000 compatriotas pero hemos salvado la vida de 450.000 personas.

En el ámbito económico, en el ámbito social, ahí está el Ingreso Mínimo Vital, ahí está también los ERTes, ahí están también las líneas ICO para garantizar la liquidez a pequeños y medianos empresarios, a trabajadores autónomos. En definitiva, eso es lo que ha hecho el Gobierno.

¿Qué ha hecho la oposición, señoría? ¿Qué ha hecho usted durante las últimas semanas? ¿Qué es lo que han visto los ciudadanos durante las últimas semanas? Yo se lo diré: lo que han visto es a una derecha y una ultraderecha creando un frente común para hacer descabalgat a un gobierno legítimo y democráticamente

10/06/2020

elegido por los ciudadanos. Eso es lo que ustedes han hecho, utilizar el virus precisamente para derrocar al Gobierno de España. ¿Y sabe cuál ha sido el resultado? Un gran fracaso. El Gobierno está en pie, gobierna, legisla, y la cuestión que ustedes tendrán que dirimir durante los próximos meses es qué camino van a tomar, señor Casado, el de la bronca o el de la unidad. Si hace el de la unidad, aquí está el Gobierno. Si continúa en la bronca, ahí tiene a la ultraderecha.



Respuesta del presidente del Gobierno a la pregunta de don Edmundo Bal Francés del Grupo Parlamentario Ciudadanos.

Sr. Bal.- Señor Sánchez ¿Cree usted que los españoles se merecen ese clima de enfrentamiento y crispación que tenemos en la política nacional? ¿El Gobierno de España va a hacer algo por rebajar el tono en lugar de acentuarlo?

Presidente.- Gracias, señoría ¿Queremos el entendimiento desde el Gobierno? Por supuesto que sí ¿Vamos a hacer todo lo posible para lograr ese entendimiento? Vamos a hacer todo lo posible y más. Y creo además que su grupo ha sido testigo de esa voluntad de entendimiento durante estas semanas logrando acuerdos que creo que son buenos en beneficio del conjunto de la ciudadanía española.

Sr. Bal.- Mire señor Sánchez, como usted siempre se encarga de recordarnos es usted el presidente del Gobierno, es usted el responsable de toda la política del Gobierno, es usted el responsable de liderar una política de moderación, constructiva y de pactos de Estado, pero parece que su Gobierno no le hace caso, va desbandado. Mire, me refiero a, por ejemplo, a su vicepresidente Iglesias que, nada menos que en la Comisión de Reconstrucción, monta un espectáculo y acusa de golpistas a un grupo parlamentario o que en el algún otro momento dice que una Comunidad Autónoma se comporta de manera criminal o que se sube a la tribuna para ofender a los miembros de la oposición. El ministro Garzón que dice que las Fuerzas Armadas están deseando dar un golpe de Estado o que dice respecto al sector turístico, cayendo en una absoluta crispación que no aporta valor añadido. O el ministro Marlaska, para qué hablar, la que ha liado en las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado y en especial, en la Guardia Civil. O la señora Lastra o el señor Simancas que culpan de la gestión de la pandemia a la Comunidad de Madrid ¿No va a usted a llamarles al orden? ¿No va a decirles nada? ¿No va a bajar el tono de su Gobierno? Porque mire el consenso se logra hablando, tendiendo la mano a quien piensa diferente y es verdad que en esta cámara, hay grupos que están muy cómodos en esa guerra de trincheras es usted quien tiene la responsabilidad.

Hay países de nuestro entorno, Portugal, Alemania o Grecia que han acometido esta crisis de una manera más satisfactoria que el Gobierno de España ¿Cómo lo han hecho? Con consenso, hablando con la oposición. En España lo hemos conseguido en otros ambientes diferentes a los de esta cámara como, por ejemplo, en el Ayuntamiento de Granada, en Castilla La Mancha, en Castilla y León, en Aragón o en el Parlamento Europeo ¿Es que estamos condenados al “guerracivilismo” , a la bronca, a la política de trincheras?

Inés Arrimadas le ofreció ya hace más de dos meses unos Pactos por la Reconstrucción, tendiendo una mano exigente al Gobierno pero brindándole el apoyo de mi grupo parlamentario para las soluciones buenas para los españoles. Yo quiero apelar a su responsabilidad como presidente del Gobierno, que deje aparte

las batallas ideológicas sectarias y partidistas, para que piense en grande, para que trabaje para los españoles, para las familias, para los autónomos, para todos, para los trabajadores. Eso sí será la nueva normalidad. Eso sí será la nueva política.

Presidente.- Gracias, señora presidenta. Señoría ¿Podemos hacer más? Seguro que podemos hacer mucho más. Es cierto que desde el Gobierno, hemos planteado una Comisión parlamentaria para la reconstrucción social y económica, que hemos celebrado, creo recordar que ya son 14 Conferencias de presidentes mientras que a lo largo de la historia de nuestra democracia, de nuestra Constitución, solamente se habían celebrado seis conferencias de presidentes en más de 40 años.

Por tanto, en fin, hay un esfuerzo también por ese acuerdo interinstitucional. Hemos hecho lo propio con la Federación Española de Municipios y Provincias. Eso se ha hecho también por parte de todos los Ministerios del ramo. En definitiva, Conferencias Sectoriales interterritoriales con los responsables de los Gobiernos autonómicos. Hemos impulsado el diálogo social. Hemos llegado a acuerdos con los empresarios y sindicatos para extender los ERTes que están sosteniendo las rentas de un 31% de la población ocupada en nuestro país.

En definitiva, creo que hemos hecho un esfuerzo por consensuar, por acordar, por rebajar la tensión, por apelar, entre todos, a la unidad. Ese ha sido el deseo del Gobierno de España y desde luego, es la voluntad que manifiesto ante esta Cámara.

Le diré que podemos hacer más, sin duda alguna, podemos hacer más. Al principio del Estado de Alarma, propuse lo siguiente señoría, propuse que, superada la emergencia sanitaria, en esta Cámara se constituyera una Comisión de Evaluación del Covid-19 para tener un debate constructivo, para saber exactamente qué es lo que tenemos que mejorar de nuestro sistema de salud pública y saber también qué medidas tenemos que propiciar en nuestro sector productivo para abastecernos de material que claramente en una pandemia como la que hemos sufrido ha sido insuficiente como consecuencia de nuestra dependencia de terceros países.

Desde luego, nosotros, señoría, vamos a seguir rindiendo cuentas en el Congreso de los Diputados, ante ustedes y sin duda alguna, vamos a tratar de esforzarnos porque estas cuestiones que han suscitado mucho debate a lo largo de estas semanas en el Congreso de los Diputados. Me refiero en cuanto a la carestía de material y los déficits de nuestro sistema de salud pública sean dirimidos en esa comisión de evaluación del Covid-19 que propongo ante esta Cámara.



Respuesta del Presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por la diputada Mertxe Aizpurua del Grupo Parlamentario EH- Bildu.

Sra. Aizpurua.- Gracias, señora presidenta. Sr Sánchez, hoy le hago la pregunta que prácticamente toda la ciudadanía se está haciendo ¿Hará usted recortes público y sociales? ¿Aplicará usted las recetas de austeridad y los recortes que tanto daño hicieron en 2008 a la gente? Le pido claridad en su respuesta, no por nosotras sino porque la ciudadanía se merece claridad y que le digan la verdad, por eso le pregunto directa y claramente ¿Se compromete a no realizar recortes?

Presidente.- Gracias señoría por su pregunta, efectivamente la ciudadanía se merece claridad y la verdad y por lo tanto hay que contextualizar los debates que se tienen que suscitar en esta Cámara. El Gobierno ha planteado que la respuesta a esta crisis tiene que ser una respuesta en positivo, sostenible e inclusiva, ese es el planteamiento que tiene el gobierno de España, tanto en Europa como en nuestro país. Ahora si usted me pregunta si va a haber recortes o no va a haber recortes, lo que le planteo es lo siguiente, lo que tiene que haber son políticas anticíclicas de respuesta al ciclo en función inversa, es decir cuando hay una crisis económica lo que tenemos que hacer es endeudar, gastar más porque tenemos que proteger a muchos sectores como estamos haciendo, pero evidentemente situaciones con un déficit de un 10% del PIB tendremos que atajarlas en el futuro. Y cómo lo tendremos que atajar, primero espoleando el crecimiento, haciendo una reforma fiscal para que haya una mayor justicia fiscal que la que ha habido hasta ahora y habrá, esperemos , políticas que lógicamente esperemos que lógicamente se vayan reduciendo como consecuencia de que hay una mayor creación de empleo y que en consecuencia y que no vamos a tener que prestar tanta protección al desempleo porque habrá una reducción del desempleo en nuestro país. En definitiva señoría, si tenemos que hacer este planteamiento y este debate de política económica nosotros estamos abiertos, pero hagámoslo de manera seria, de manera rigurosa y siendo muy conscientes de que este es un gobierno comprometido con una respuesta positiva a la crisis desde el punto de vista de la inclusión social como hemos hecho con el IMV o desde el punto de la sostenibilidad como estamos haciendo durante estos últimos consejos de Ministros con la aprobación de anteproyectos de ley tan importantes como el del cambio climático la estrategia de economía circular o ayer mismo con la aprobación por ejemplo de un reforzamiento de los mercados de emisión de CO2 que también es algo que compromete a nuestro gobierno en la adaptación y en esa mitigación del cambio climático.

Sra. Aizpurua.- Sí señor Sánchez le he pedido claridad usted no me lo ha dado todo usted y su gobierno han afirmado insistentemente en este hemicycle que esta crisis en esta crisis no sucedería como en el 2008 que nos apostaríamos por las mismas recetas y que no se dejaría que la ciudadanía pagara las consecuencias una vez más, pero a la vez se apunta ya a un plan de ajuste entendiéndose recortes para contentar a Europa y que conllevaría un aumento en la edad de jubilación o mayor indefensión para los trabajadores con más precarización más bajada de salarios y

despidos. Otra vez haciendo pagar a los de siempre y se lo vuelvo a preguntar Está el gobierno pensando en esto señor Sánchez porque si hoy no es claro y no toma el compromiso frente a esta Cámara y frente a la sociedad de no realizar recortes ni planes de ajuste nocivos para la vida de la mayoría social y trabajadora entenderemos que estos recortes están sobre su mesa. Señor Sánchez se lo hemos dicho ya muchas veces si pretende recortar en derechos a la ciudadanía no contará con la mayoría progresista de esta Cámara no con la nuestra al menos o los intereses y beneficios de los pocos o los derechos y el bienestar de muchos. Elija usted. Porque debe tomar ya las decisiones necesarias para que el escudo social y económico que su gobierno tanto alaba y que consideramos positivo no sea algo pasajero no sea una respuesta puntual a una situación de emergencia sino la base para asegurar desarrollar y ampliar ese escudo. Si lo hace nos encontraremos si apuesta por los recortes no lo dude nos tendrá enfrente porque si de nosotros depende no vamos a permitir que la ciudadanía vuelva a pagar esta crisis ni en nuestro país ni en este estado, porque tenemos claro que esta vez esta vez sí la crisis deben pagarla los ricos y el capital el resto lo ha pagado sobradamente el señor Sánchez, gracias.

Presidente.- Señoría yo creo que el debate es otro. No es eso es un debate digamos de parte y es un debate interesado a lo mejor para la pregunta parlamentaria que usted quiere hacer en una época preelectoral en el País Vasco. Yo creo que aquí el debate es que esta crisis ha acelerado cambios que ya veíamos venir en la digitalización y la transición ecológica en la creación de empleo en la sostenibilidad de nuestro estado el bienestar en la creación de políticas públicas como por ejemplo el ingreso mínimo vital. Esas son las cuestiones en las que está el gobierno para dar una respuesta positiva a una crisis que ha acelerado cambios que sabíamos que iban a venir y que se han acortado los plazos por ejemplo en el ámbito de la educación o por ejemplo en el ámbito de la regulación laboral del teletrabajo. Ahí es donde va a estar el Gobierno señorías y ahí me gustaría encontrar a la mayoría de esta cámara. Gracias.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)